

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

##### 1. Jenis Penelitian

Jenis Penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah lapangan (*field research*) dengan tujuan untuk memahami fenomena dalam konteks sosial secara alamiah dengan mengedepankan proses interaksi komunikasi yang mendalam antara peneliti dengan fenomena yang di teliti, serta penulis langsung ke lokasi penelitian untuk mendapatkan data - data yang diperlukan.<sup>1</sup> Dengan kunjungan langsung ke tempat Desa Jilatan Kecamatan Batu Ampar untuk memperoleh data dan informasi berkenaan dengan permasalahan yang diteliti, yaitu untuk mengetahui bagaimana pemahaman wanita pekerja di Desa Jilatan Kecamatan Batu Ampar tentang konsep keluarga sakinah, dan Untuk mengetahui upaya wanita pekerja di Desa Jilatan Kecamatan Batu Ampar dalam membangun keluarga Sakinah.

##### 2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan Penelitian merupakan penelitian yang bersifat deskriptif, yaitu teknik menuturkan, menganalisa dan mengklasifikasikan sebuah penyelidikan. Pelaksanaan metode deskriptif tidak terbatas hanya sampai

---

<sup>1</sup> Herdiansyah. Metode Penelitian Kualitatif untuk Ilmu-ilmu Sosial. (Jakarta: Salemba Humanika.2010).hal.29.

pada pengumpulan data dan penyusunan data, tetapi meliputi analisa dan interpretasi tentang arti data itu.<sup>2</sup>

## B. Subjek dan Objek Penelitian

### 1. Subjek Penelitian

Subjek dalam penelitian ini adalah beberapa wanita pekerja di Desa Jilatan Kecamatan Batu Ampar Kabupaten Tanah Laut.

### 2. Objek Penelitian

Objek dalam Penelitian ini adalah Pengetahuan wanita pekerja di Desa Jilatan Kecamatan Batu Ampar Kabupaten Tanah Laut tentang konsep keluarga sakinah, serta bagaimana upaya dalam membangun keluarga sakinah oleh wanita pekerja di Desa Jilatan Kecamatan Batu Ampar Kabupaten Tanah Laut.

## C. Lokasi Penelitian

Lokasi Penelitian ini dilakukan di Desa Jilatan kecamatan Batu Ampar Kabupaten Tanah Laut Provinsi Kalimantan Selatan. Alasan utama dalam melakukan penelitian di Desa tersebut karena mayoritas perempuan di Desa Jilatan memiliki pekerjaan dalam segala bidang serta terlihat secara kasat mata beberapa masalah yang ditemukan pada beberapa keluarga disana.

---

<sup>2</sup> *Ibid.*

## D. Data dan Sumber Data

### 1. Data.

#### a. Data Primer.

Data Primer adalah data yang di peroleh melalui perkataan, pengamatan, dan tindakan langsung pada saat melakukan wawancara dengan Responden. Dalam hal ini peneliti akan mewawancarai responden secara langsung untuk menggali informasi mengenai Upaya wanita pekerja dalam membangun Keluarga Sakinah di Desa Jilatan Kecamatan Batu Ampar Kabupaten Tanah Laut.

#### b. Data Sekunder.

Data Sekunder Merupakan data tambahan berupa informasi yang akan melengkapi data primer. Data tambahan yang dimaksud berupa dokumen, buku - buku, bahan tertulis, artikel, dan foto yang didapatkan dari berbagai sumber ataupun pendukung yang berkaitan dengan penelitian ini.

### 2. Sumber Data

Sumber data adalah Subjek dari mana data yang diperoleh. Subjek data meliputi: Informan atau responden dalam penelitian ini adalah pihak yang dapat memberikan keterangan berkaitan masalah yang diteliti yaitu Masyarakat atau wanita yang berada di Desa Jilatan Kecamatan Batu Ampar.

#### E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling utama dalam penelitian, karena tujuan utama dalam penelitian adalah mendapatkan data. Tanpa mengetahui teknik pengumpulan data, maka peneliti tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar data yang ditetapkan.

Teknik Pengumpulan data yang digunakan oleh peneliti yaitu:

1. Observasi dalam arti luas dapat artikan sebagai upaya seorang peneliti secara terus-menerus melakukan pengamatan atas perilaku seseorang. Observasi penelitian dalam skripsi ini dilakukan dengan observasi partisipan. Hal ini seiring dengan pendapat dari James P. Spradley dalam bukunya *Participant Observation*, "*the active participant seeks to do what other people are doing, not merely to gain acceptance, but to more fully learn the cultural rules for behavior.*"<sup>3</sup> 4 Berdasarkan definisi di atas, dalam rangka mengumpulkan data, peneliti mengikuti secara langsung semua proses bimbingan keagamaan Islam.
2. Wawancara (*Interview*) yaitu digunakan dalam pengumpulan data ini yaitu wawancara terstruktur. Wawancara terstruktur adalah wawancara yang sebagian besar jenis - jenis pertanyaan telah ditentukan sebelumnya termasuk urutan yang ditanya dan materi pertanyaan.
3. Dokumenter, yaitu mengumpulkan data dan keterangan berupa arsip - arsip dari catatan - catatan. Bisa juga berupa sumber tulisan atau sumber berisi tentang subjek dan objek yang ingin di teliti.

---

<sup>3</sup> James P. Spradley, *Participant Observation*, (United States of America, Library of Congress in Publication Data, 1980), hlm. 60.

## F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

### 1. Teknik Pengolahan Data

Tahapan-tahapan dalam pengolahan data penelitian, meliputi:

- a. Koleksi data, yaitu pengumpulan data yang diperoleh dari observasi, wawancara maupun dokumenter.
- b. Klasifikasi atau kategorisasi data, yaitu penyusunan terhadap data yang diperoleh berdasarkan jenis dan permasalahannya, sehingga tersusun secara sistematis dan mudah dipahami.
- c. Editing data, yaitu menyaring data atau memperbaiki data sehingga mudah dideskripsikan.
- d. Deskripsi data, yaitu memaparkan data yang telah diperoleh ke dalam bentuk laporan.<sup>4</sup>

### 2. Analisis Data

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis yang didapat dari hasil wawancara, catatan lapangan dan dokumentasi. Dengan cara mengorganisasikan data kedalam kategori, menjabarkan dalam unit-unit dan menyusun kedalam pola, memilih yang penting untuk dipelajari dan membuat kesimpulan sehingga akan mudah dipahami bagi diri sendiri maupun orang lain.<sup>5</sup>

Sehingga dapat disimpulkan bahwa analisis data merupakan data yang sudah terkumpul dan disajikan dalam bentuk (*deskriptif kualitatif*)

---

<sup>4</sup> Ibid.hlm.61-62

<sup>5</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung:Alfabeta,2017), h.131

yang menguraikan dan menggambarkan data tentang Upaya Wanita pekerja di Desa Jilatan Kecamatan Batu Ampar Kabupaten Tanah Laut. Kemudian data tersebut dianalisis secara (*deskriptif interpretatif*) yaitu menafsirkan dengan menggunakan pendapat berdasarkan pengetahuan penulis.

#### G. Pengecekan Keabsahan Data

Pengecekan keabsahan data diperlukan dalam penelitian sebagai bentuk pertanggungjawaban kepercayaan data. Dalam penelitian ini penulis menggunakan teknik pengecekan keabsahan data yaitu teknik triangulasi. Teknik triangulasi adalah teknik pemekrisaan keabsahan data dari berbagai sumber, cara, dan waktu. Adapun teknik triangulasi yang digunakan oleh penulis adalah triangulasi sumber dengan cara memeriksa data yang telah diperoleh melalui beberapa sumber. Maka dari itu penulis hanya mencari sumber dari wanita pekerja di Desa Jilatan Kecamatan Batu Ampar.